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Итоговый гала-концерт 
состоялся 19 апреля 
в КРК «Пирамида», в 

нём приняли участие юные 
артисты, завоевавшие при-
зовые места в суперфинале 
конкурса.

Основной его темой ста-
ло космическое путешест-
вие. Участники звёздного 
конкурса «побывали» на дру-
гих планетах, показали соб-
ственные интерпретации 
народных сказок и даже по-
размышляли на тему буду-
щего и новых технологий. 
На гала-концерте ребята 
представили 52 вокальных 
и хореографических номе-
ра. Всего в этом году в фес-
тивале приняли участие бо-
лее 60 тысяч конкурсантов в 
возрасте от 5 лет до 21 года. 

Они смогли проявить себя в 
одной из семи номинаций. А 
в целом за 23 года существо-
вания фестиваля в нём при-
няли участие уже больше 
миллиона человек. 

К победителям обратил-
ся Премьер-министр Алек-
сей Песошин. «Конкурс спо-
собствует успешной само-
реализации талантливых де-
тей и молодёжи, – отметил 
он. – Символично, что про-
грамма фестиваля, объединя-
ющего представителей всех 
народов республики, в этом 

году посвящена Году нацио-
нальных культур и тради- 
ций». 

Премьер-министр побла-
годарил организаторов ме-
роприятия и его участни-
ков. «Пусть этот фестиваль 
и дальше наполняет жизнь 
каждого теплом и радостью. 
Желаю всем творческих 
успехов, здоровья и счастья!» 
– сказал он.

Затем Алексей Песошин 
вручил ряд наград республи-
ки, а также отметил победи-
телей Гран-при конкурса. 

На самом деле это не 
просто отчёт руково-
дителя высокого уров-

ня. Задача здесь решается 
двоякая: Кабинет Министров 
должен представить народ-
ным избранникам реальную 
социально-экономическую 
ситуацию в республике, а де-
путаты – проанализовать, где, 
в каких направлениях нужно 
подтянуть законодательную 
базу. В принципе, тандем двух 
ветвей государственной влас-
ти в Татарстане сложился дав-
но и удачно. Решать пробле-
мы удаётся сообща, хотя во-
просы у тех же парламента-
риев остаются.

Вот и вчера на заседании 
Госсовета был заслушан от-
чёт Премьер-министра Алек-
сея Песошина. Он попросил 
на доклад 45 минут, но в итоге 
отчёт Правительства, что аб-
солютно справедливо, занял 
всю первую половину засе-
дания. По мнению депутатов, 
жизнь настолько многообраз-
на, что даже такое подробное 
сообщение, которое предста-
вил Премьер-министр, не  
охватывает весь спектр дея-
тельности исполнительных 
органов власти. Но Алек-
сея Песошина это не смути-
ло. Он первым делом побла-
годарил депутатский корпус 
за сотрудничество, совмест-
ную работу с исполнитель-
ной властью.

Около двадцати депута-
тов записались с вопросами 
к главе Правительства. Одна-
ко заместитель Председателя 
Госсовета Марат Ахметов, ко-
торый провёл вчерашнее за-
седание, образно говоря, со-
кратил эту процедуру твёрдой 
рукой. Он попросил коллег-
депутатов принять во внима-
ние: у них было время изу-
чить отчёт и задать вопросы 
представителям Правитель-
ства непосредственно на за-
седаниях парламентских ко-
митетов.

В обязательных прени-
ях по докладу Марат Ахметов 
предоставил слово руководи-
телям парламентских фрак-
ций «Единой России» и КПРФ  
Юрию Камалтынову и Хафи-
зу Миргалимову. Они проин-
формировали о проблемах, 
на которые, по их мнению, 
Правительству необходимо 
обратить внимание в насту-

пившем году. Оба мнения, по-
нятно, не личные, а консоли-
дированные – эти вопросы во 
время встреч с партийцами 
поднимали жители респуб-
лики.

Актуальными, по словам 
Юрия Камалтынова, остают-
ся вопросы ремонта дорог, 
транспортного обслужива-
ния, патриотического воспи-
тания и здоровья молодёжи, 
организации занятости несо-
вершеннолетних, обеспече-
ния населения качественной 
питьевой водой. «Выполне-
ние этих запросов – провер-
ка компетентности всех уров-
ней власти. Совместными 
усилиями депутатов, местно-
го руководства, самих жите-
лей республики здесь сделано 
многое, поэтому уверен, что 
мы со всеми задачами спра-
вимся», – отметил руководи-
тель фракции «ЕР».

В этом же ключе высказал-
ся и Хафиз Миргалимов. Оба 
депутата заверили, что пар-
тийные фракции готовы раз-
рабатывать всю необходи-
мую законодательную базу, в 
том числе чтобы обеспечить 
реа лизацию наказов избира-
телей.

В повестке дня заседа-
ния было много техниче-
ской законодательной рабо-
ты, но как-то получилось, что 
с самого начала ему был задан 
особый тон – красной нитью 
через все вопросы прошла те-
ма поддержки мобилизован-
ных граждан и их семей. На 
сегодня это общий приори-
тет не только руководства Та-
тарстана, всех ветвей власти, 

включая местное самоуправ-
ление, но и обычных жителей 
республики. Это подчеркнул 
Алексей Песошин, отметила 
чуть позже в отчёте о работе 
Общественной палаты РТ её 
председатель Зиля Валеева.

«В Татарстане в этом на-
правлении выстроена чёткая 
схема взаимодействия ру-
ководства республики, про-
мышленных предприятий, 
бизнес-сообщества и волон-
тёрского движения, – проин-
формировал Алексей Песо-
шин. – Наряду с федеральны-
ми мерами Правительством 
по поручению Раиса РТ Рус-
тама Минниханова установ-
лены дополнительные меры 
поддержки семей участников 
специальной военной опе-
рации: финансовая помощь, 
льготы и преференции в об-
ласти социального обслужи-
вания, налогообложения, в 
образовательной, культурно-
досуговой сфере».  «Искрен-
не желаем нашим защитни-
кам успешного выполнения 
поставленных задач и ско-
рейшего возвращения до-
мой», – добавил глава Пра-
вительства, деликатно кос-

нувшись и темы поддерж ки 
семей погибших участников 
СВО.

Не вдаваясь в обилие 
цифр, которые были дове-
дены до депутатов Премьер-
министром (с содержани-

ем его доклада можно озна-
комиться на сайте Госсове-
та), наверное, нужно сказать 
главное: Татарстан, несмот-
ря на сложнейшие эконо-
мические условия, движется 
по позитивному социально-
экономическому вектору. По 
словам главы Правительства, 
даже сомневаться не стоит, 
что всё намеченное на этот 
год будет выполнено. В диа-
лог с Премьер-министром 
затем вступили депутаты, же-
лавшие задать Алексею Песо-
шину вопросы. 

Индивидуальные претен-
зии к исполнительному орга-
ну власти республики, в част-
ности, были предъявлены по 
поводу затянувшейся разра-
ботки (на взгляд депутатов) 
республиканской программы 
«Посёлок», отсутствия в отчё-
те подробностей о ходе му-
сорной реформы, завышен-
ных тарифов на услуги ЖКХ, 

обеспечения кадрами про-
мышленных предприятий, 
безопасности в школах. 

Парламентарии выска-
зали озабоченность и под-
ходом Правительства к та-
кой непростой проблеме, 
как соблюдение правил до-
рожного движения детьми 
во время летних каникул. С 
наступ лением тепла школь-
ники не расстаются с само-
катами, прочими аналогич-
ными средствами передви-
жения. Учат ли детей прави-
лам безопасного поведения 
на дорогах? Да, в том числе 
в летних оздоровительных 
лагерях. «Что касается мое-
го мнения, так я бы эти са-
мокаты вообще отменил, – 
вздохнул Алексей Песошин. 
– Но это моя личная оценка. 
Поскольку такое невозмож-
но, было принято решение 
об ограничении скорости на 
этих средствах передвиже- 
ния».

В итоге в соответствии 
с регламентом депутатский 
корпус принял отчёт Прави-
тельства. От имени коллег-
парламентариев Марат Ах-
метов поблагодарил Алексея 
Песошина и его команду за 
большие усилия и масштаб-
ную работу в прошедшем го-
ду. 

Добавим, что во время пе-
рерыва была проведена под-
писка на республиканские 
СМИ, а в фойе Госсовета от-
крыта выставка фотографий 
Эдуарда Хайруллина, извест-
ного журналиста и руково-
дителя, ушедшего на днях из 
жизни.

картина  дня

Дорогие татарстанцы! 
Уважаемые соотече-
ственники!

Сердечно поздравляю 
вас с окончанием поста и 
праздником Ураза-байрам 
– Ид-аль-Фитр.

Священный месяц Ра-
мадан был наполнен для 
миллионов мусульман ду-
ховным очищением и ми-
лосердными поступками. 

Сегодня, как и всег-
да, представители мусуль-
манской уммы республи-
ки вносят значительный 
вклад в дело укрепления 
нравственных устоев на-
шего общества, межнацио-
нального и межрелигиоз-
ного мира и согласия, за-
нимаются социальной 
благотворительностью и 
духовно-просветитель-
ской деятельностью. 

В тяжёлое для стра-
ны время особенно важно 
оставаться верными тради-
ционным идеалам и цен-
ностям, источником ко-
торых для мусульман яв-
ляется Благородный Ко-
ран. Укрепляя в людях веру, 
нравственность, ответст-
венность за свою семью, 
мы создаём будущее нашей 
страны. Особое звучание 
это приобретает в Год на-
циональных культур и тра-
диций, объявленный в Та-
тарстане.

Совсем недавно мусуль-
мане республики и России 
в целом на общегосудар-
ственном уровне отмети-
ли важный исторический 
юбилей – 1100-летие при-
нятия ислама Волжской 
Булгарией. Убеждён, что 
многочисленные начина-
ния и проекты юбилейно-
го года благодаря нашим 
со вместным усилиям полу-
чат своё достойное продол-
жение и развитие.

Пусть же праздник  
Ураза-байрам с ещё боль-
шей силой дарует нам веру, 
оптимизм и уверенность в  
завтрашнем дне. Желаю 
всем вам счастья, мира,  
добра и благополучия!

обращение

в  парламенте
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С праздником 
Ураза-байрам!
Поздравление 
Раиса Республики 
Татарстан 
Р.Н.Минниханова

Сошлись в приоритетах
Ирина МУШКИНА, «РТ»

Ежегодно Правительство Татар-
стана в лице Премьер-министра 
отчитывается в Государственном 
Совете РТ об итогах деятельнос-
ти исполнительной власти за 
предыдущий год. 
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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

В Татарстане развёрнута 
масштабная гуманитар-
ная деятельность, при-

званная поддержать наших во-
еннослужащих – мобилизо-
ванных и добровольцев, а так-
же жителей новых российских 
регионов, где действует воен-
ное положение.

НАСТОЯЩИЕ ГЕРОИ
С очередной группой бой-

цов, прибывших в кратко- 
срочный отпуск из зоны СВО, 
встретился в районном отде-
ле ЗАГС глава Менделеевского 
района Радмир Беляев.

Как рассказали в пресс-
службе исполкома, в отпуске 
уже побывали 80 военнослу-

жащих-менделеевцев. Все они  
находятся в боевом располо-
жении духа и хорошем на-
строении. Бойцы поблагода-
рили район за регулярные от-
правки гуманитарной помощи 
и заверили, что получили все 
поставки.

Руководитель муниципа-
литета рассказал о социаль-
но-экономическом развитии 
Менделеевска, способах под-
держки бойцов и их семей, 
обсудил с участниками встре-
чи дополнительные меры по-
мощи фронту. Военный ко-
миссар Сергей Залуженко 
дал разъяснения по процеду-
ре получения удостоверения 

Эльвира НАБИУЛЛИНА, 
председатель  
Центрального банка РФ:

К такому безум
ному напору 
санкций, которые 
введены против 
России в прошлом 
году, подготовить
ся было невоз
можно. Внешние 
условия для нас 
развивались за 
пределами даже 
самого пессимис
тичного сценария. 
Но сбалансиро
ванная и твёрдая 
политика преды
дущих лет, опыт 
борьбы с кризи
сами позволили 
нам реагировать 
эффективно.

цитата дня событие

Победители звёздного движения

Далее – на стр. 11

Лучшим сыновьям  
Родины

Юлия БИДУН, «РТ»

Вернуть из небытия новые имена

СЕЗОН «ВАХТЫ ПАМЯТИ – 2023» ОТКРЫЛИ ВЧЕРА В КАЗАН-
СКОМ ПАРКЕ ПОБЕДЫ АКТИВИСТЫ МОЛОДЁЖНЫХ ПОИС-
КОВЫХ ОТРЯДОВ РЕСПУБЛИКИ (Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»). 
По традиции церемония дала старт новым экспедициям юных 
патриотов по местам былых сражений. На импровизированном 
митинге собравшихся приветствовали министр по делам мо
лодёжи республики Ринат Садыков, главный федеральный инс
пектор по РТ Виктор Демидов, представители ветеранских ор
ганизаций. Председатель объединения «Отечество» Александр 
Коноплёв напомнил, что в Татарстане сегодня 62 поисковых от
ряда, которые объединяют более 1,1 тысячи юношей и девушек. 
«Для нас главная ценность – это имена солдат Великой Отече
ственной войны, возвращённые из небытия. Ежегодно только 
силами татарстанцев мы устанавливаем более десятка имён», 
– сказал он. В этом году наши поисковики в своих рабочих по
ездках посетят разные регионы страны – от Мурманска до Крас
нодарского края и Крыма. В заключение активисты «Отечества» 
и почётные гости почтили память погибших воинов минутой мол
чания и возложили цветы к Вечному огню.

Самые спортивные в России
В МОСКВЕ ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ ОЧЕРЕДНОГО ЧЕМПИОНА-
ТА РОССИИ ПО СПОРТИВНОМУ БИЗНЕСУ SPORT BUSINESS 
AWARDS (Ильшат САДЫКОВ).
В ходе церемонии Татарстан признан самым спортивным 
регио ном года России. Премию из рук первого заместителя ми
нистра спорта РФ Азата Кадырова получил министр спорта РТ 
Владимир Леонов, сообщает «Татаринформ». «В первую оче
редь хочу сказать спасибо своим коллегам. Мы действительно 
очень много делаем. Мы очень любим спорт и хотим, чтобы он 
развивался в нашей великой стране», – сказал Владимир Лео
нов. Кроме того, Татарстан стал лауреатом ещё в одной номи
нации. Казанская «Татнефть Арена» признана ледовой ареной 
года.

Для удобства пассажиров автограда
24 НОВЫХ АВТОБУСА БОЛЬШОЙ ВМЕСТИМОСТИ ПРО-
ИЗВОДСТВА КАМСКОГО АВТОГИГАНТА ВЫЙДУТ В БЛИ-
ЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ НА УЛИЦЫ НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНОВ (Сергей  
КАРЕЛИН).
Возможность их поставки на общую сумму около 300 миллио
нов рублей КАМАЗ выиграл на аукционе. Жители автограда 
давно высказывали пожелания ездить на автобусах большой 
вместимости. Машины синего цвета вмещают 111 человек и 
полностью соответствуют требованиям программы «Доступ
ная среда». В них установлена механическая аппарель для 
беспрепятственного въезда в салон маломобильных пасса
жиров, отведено специальное место для крепления инвалид
ных колясок. Автобусы с двигателями экологического стан
дарта «Евро5» оборудованы речевым программируемым 
автоинформатором, бегущей строкой в салоне и другим со
временным оборудованием.

Стекольный завод  
ушёл с молотка
ВАСИЛЬЕВСКИЙ СТЕКОЛЬНЫЙ ЗАВОД, ЧТО В ЗЕЛЕНО-
ДОЛЬСКОМ РАЙОНЕ, УШЁЛ С ТОРГОВ ЗА 172 МЛН РУБЛЕЙ 
(Ирина ДЁМИНА, «РТ»).
Как сообщили в прессслужбе муниципального образования,  
известное предприятие по производству термостойкой посу
ды из боросиликатного стекла приобрёл частный инвестор. За
вод был основан в 1901 году и до недавнего времени выпускал 
более 300 наименований продукции. Здесь хорошая логисти
ка: в шаговой доступности железнодорожные пути, федераль
ная трасса М7, выход на Волгу. «После завершения процедур 
по оформлению объекта мы с инвестором будем думать, как 
развивать эту площадку. Там может появиться интересное про
изводство. Возможно даже вернуться к истории и начать про
изводить стеклянную тару», – отметил глава Зеленодольского 
района Михаил Афанасьев. Васильевский стекольный завод 
был признан банкротом в августе 2019 года по иску Агентства 
по страхованию вкладов от лица Татагропромбанка.

в несколько строк
	НА 14 ДНЕЙ РАНЬШЕ, чем год назад, открылся лесокультур
ный сезон в Татарстане, сообщили в Министерстве лесного хо
зяйства. На сегодняшний день лесниками выполнены работы 
по лесовосстановлению и лесоразведению на площади 590 
гектаров, что составляет 42 процента от плана.

	ВЫСТАВКА КАРИКАТУР «Смех сквозь годы», приурочен
ная к столетию журнала сатиры и юмора «Чаян», открылась 
на бульваре в Казани рядом со зданием «Татмедиа» на улице  
Декабристов. В ближайшие два месяца все прогуливающие
ся здесь смогут увидеть карикатуры с обложек журнала раз
ных лет.

	13 НОВЫХ ЭКСТРИМ-ПРОСТРАНСТВ для активного отдыха 
подрастающего поколения появится в текущем году в разных 
местах Татарстана, рассказали в Институте развития городов РТ. 
Подобные объекты уже существуют в 29 районах респуб лики.

	БОЛЕЕ 220 НЕЛЕГАЛЬНЫХ МИГРАНТОВ выдворено за 
пределы Татарстана с начала года, сообщили в прессслужбе  
ГУФССП России по РТ. Нарушителей отправляют в Центр времен
ного содержания иностранных граждан в Набережных Челнах, 
после чего приставы сопровождают их до пункта пропуска через 
границу РФ, где передают пограничным службам.
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В Казани объявили победителей еже-
годного открытого республиканского 
фестиваля «Созвездие – Йолдызлык».
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Актуальными, по словам Юрия Камал-
тынова, остаются вопросы ремонта 
дорог, транспортного обслуживания, 
патриотического воспитания и здоро-
вья молодёжи, организации занятости 
несовершеннолетних, обеспечения 
населения качественной питьевой во-
дой. Выполнение этих запросов – про-
верка компетентности всех уровней 
власти


